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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVENIO EN MATERIA DE SEGURIDAD  
 
FIRMA IEEQ CONVENIO INTERINSTITUCIONAL PARA LA SEGURIDAD EN EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 
2023-2024 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) suscribió el convenio de apoyo y colaboración en materia 
de seguridad pública con el Grupo de Coordinación Estatal para la Seguridad integrado por la Fiscalía General 
del Estado, el Poder Ejecutivo del Estado y los 18 ayuntamientos para el Proceso Electoral Local 2023-2024. La 
consejera presidenta del Instituto, Grisel Muñiz Rodríguez, señaló que este instrumento se encuentra previsto 
en la Ley Electoral del Estado y garantiza que el proceso electoral se desarrolle en condiciones de seguridad 
para las distintas fuerzas políticas, candidaturas, funcionariado electoral y ciudadanía. “Este convenio es un 
ejercicio de corresponsabilidad, compromiso y coordinación efectiva entre las autoridades encargadas de la 
seguridad en nuestro estado y el Instituto Electoral. Esto se desarrolla dentro de un entorno respetuoso de las 
atribuciones que tenemos cada una de nuestras autoridades enmarcadas en nuestros debidos marcos legales”, 
afirmó. Detalló que el convenio contempla mecanismos y estrategias específicas como: la vigilancia y resguardo 
permanente de los distintos órganos que integran al Instituto; la solicitud de protección de candidaturas que así 
lo requieran; el acompañamiento y vigilancia en la cadena de custodia de la documentación y material electoral; 
la atención a reportes de personal del Instituto; el resguardo de bodegas electorales; la seguridad pública 
durante la jornada electoral; así como la custodia de consejos distritales y municipales durante la realización de 
los cómputos y cierres de los mismos. El titular del Poder Ejecutivo del Estado, Mauricio Kuri González, dijo que 
es vital garantizar la seguridad del presente proceso electoral, a fin dar certeza a las y los queretanos de que se 
tendrán elecciones limpias e institucionales; asegurando la salvaguarda y cuidado de las boletas, el orden de la 
jornada del domingo 2 de junio y el desarrollo de todo el proceso. “Blindemos la seguridad del proceso electoral 
bajo una misma coordinación. Defendamos los más altos valores de nuestra convivencia democrática. 
Defendamos juntos el buen rumbo de nuestro estado”, expresó. Destacó que el convenio en materia de 
seguridad significa blindar un proceso electoral ejemplar y reafirmar a Querétaro como un estado de leyes y 
participación ciudadana. Además, consideró que el próximo 2 de junio se mantendrá el nivel de participación y 
compromiso democrático de la ciudadanía en el estado. En su oportunidad, el fiscal general del Estado, 
Alejandro Echeverría Cornejo y el secretario de Gobierno, Carlos Alberto Alcaraz Gutiérrez, coincidieron que el 
convenio abona al fortalecimiento del sistema democrático en la entidad y la confianza de la ciudadanía en un 
proceso electoral apegado a la legalidad. El acto celebrado en el Salón Gobernadores contó con la asistencia de 
las consejeras electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y María Pérez Cepeda, el consejero electoral Carlos 
Rubén Eguiarte Mereles, así como del secretario ejecutivo del Instituto, Juan Ulises Hernández Castro. También 
participaron en la firma del convenio las personas titulares de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, las 18 
presidencias municipales, las secretarías y direcciones de seguridad pública municipales, entre otras 
instituciones en la entidad. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/03/26/resguardaran-elecciones-instituciones-de-seguridad-en-
queretaro/ 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/49894-acuerdan-blindar-el-proceso-electoral-2023-
2024-en-queretaro 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/03/27/se-blindara-la-eleccion/ 
 
https://plazadearmas.com.mx/firmaron-convenio-de-seguridad/ 
 
https://updatemexico.com/local/acuerdan-blindar-elecciones-2024-en-queretaro/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/03/26/firman-convenio-para-garantizar-seguridad-en-el-proceso-
electoral/ 
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https://elqueretano.info/trafico/autoridades-firman-convenio-para-la-seguridad-en-las-elecciones/ 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/firma-ieeq-convenio-interinstitucional-para-la-seguridad-en-el-proceso-
electoral-local-2023-2024/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2024/03/26/firman-convenio-para-blinda-en-queretaro-proceso-electoral/ 
 
https://codiceinformativo.com/2024/03/acuerdan-coordinacion-para-garantizar-la-seguridad-de-las-
elecciones/ 
 
http://midelegacion.mx/LsNoticia?nt=GWp9MNWZ8XY%3D 
 
https://fuerzaradio.com/2024/03/26/previene-ieeq-seguridad-para-candidatos/ 
 
https://tiemposrj.com.mx/2024/03/26/firmaron-convenio-para-la-seguridad-en-el-proceso-electoral-local/ 
 
https://hojaderutadigital.mx/firman-convenio-de-coordinacion-interinstitucional-en-el-marco-del-proceso-
electoral-2023-2024/ 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/firman-en-queretaro-convenio-interinstitucional-en-el-marco-del-
proceso-electoral-2023-2024/ 
 
https://polemicaqueretaro.com/firman-convenio-de-coordinacion-interinstitucional-en-el-marco-del-proceso-
electoral-2023-2024/?fbclid=IwAR1YJlTGiN-fkfzO7RkSOOyauLO7RRbZMIYjEqy7k01T-8VqzguUVhfWoJM 
 
https://reportacero.com/firman-convenio-de-coordinacion-interinstitucional-en-el-marco-del-proceso-
electoral-2023-2024-en-queretaro/ 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/blindan-eleccion-pacifica-11661879.html 
 
https://informequeretano.com/2024/03/26/firman-convenio-de-coordinacion-interinstitucional-en-el-marco-
del-proceso-electoral-2023-2024/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/firman-convenio-para-garantizar-seguridad-electoral-en-queretaro/ 
 
https://lalupa.mx/2024/03/26/firman-estado-y-municipios-convenio-de-seguridad-con-ieeq-para-el-proceso-
electoral/ 
 
https://queretarodeverdad.mx/coordinacion-interinstitucional-firman-convenio-en-el-marco-del-proceso-
electoral-2023-2024/ 
 
https://www.reqronexion.com/firman-convenio-de-coordinacion-interinstitucional-en-el-marco-del-proceso-
electoral-2023-2024/ 
 
https://okeyqueretaro.mx/firman-proceso-electoral/ 
 
BLINDAN ELECCIÓN PACÍFICA 
Por Miguel Gallardo 
Como parte de las acciones que se llevan a cabo para blindar el proceso electoral, autoridades electorales y de 
los tres niveles de gobierno, firmaron un convenio de Coordinación Interinstitucional en materia de seguridad 
en el marco del Proceso Electoral 2023-2024. El gobernador del estado, Mauricio Kuri González, fue testigo de 
este acuerdo que se signó para llevar a cabo un proceso de elecciones pacífico y transparente que garantice la 
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seguridad de la población. “Blindemos la seguridad del proceso electoral bajo una misma coordinación. 
Defendamos los más altos valores de nuestra convivencia democrática. Defendamos juntos el buen rumbo de 
nuestro estado”, expresó el titular del Poder Ejecutivo. En este evento participó la consejera presidenta del 
Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez; así como el 
fiscal general, Alejandro Echeverría Cornejo, los presidentes municipales de los 18 municipios, secretarios y 
directores de seguridad pública municipal. Kuri González, afirmó que la tarea asumida y suscrita mediante 
dicho acuerdo es de suma importancia, ya que significa blindar un proceso electoral ejemplar y reafirmar a 
Querétaro como un estado de leyes y participación ciudadana. Indicó que la soberanía popular es el mayor 
blindaje con el que cuenta la Constitución, al mencionar que los poderes se eligen, y que por lo tanto deben 
responder a quien votaron de manera libre. “No hay libertad sin democracia”. El gobernador resaltó que es de 
gran importancia garantizar la seguridad del presente proceso electoral, y añadió que ante todo se debe dar 
certeza a los queretanos de que podrán tener elecciones limpias e institucionales en Querétaro. Hizo énfasis en 
que se tiene que trabajar también en la salvaguarda y cuidado de las boletas electorales, el orden de la jornada 
del domingo 2 de junio, y el desarrollo de todo el proceso de elecciones. “Reitero toda nuestra voluntad de 
mantener trabajos coordinados con los cuerpos de seguridad pública de los municipios y con la Fiscalía General 
del Estado, al igual que con las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional, a fin de hacer efectivo el apoyo de la 
fuerza pública para estos propósitos”, puntualizó. Sobre el desarrollo que la entidad ha tenido en anteriores 
procesos electorales, afirmó que en los últimos cinco Querétaro ha sido ejemplo de civilidad política, al 
enmarcar que en esos 15 años se ha colocado entre los cinco estados con mayor proporción de votantes, de 
acuerdo con el padrón electoral. Kuri González, expresó que el hecho de que los presidentes municipales sean 
testigos de este compromiso es la reafirmación de la voluntad que existe en Querétaro porque las instituciones 
cumplan con sus funciones en el fortalecimiento de la democracia y sean garantes del ejercicio pleno de los 
derechos políticos de la ciudadanía. Dijo estar seguro de que el 2 de junio se mantendrá ese nivel de 
participación y compromiso, ya que saber que el voto es respetado y cuidado, es confianza de que este vale y 
que con él se suma a la voluntad de las mayorías para elegir a los próximos gobernantes que se harán 
responsables de la gestión de la administración pública y de las representaciones legislativas. Reconoció a la 
consejera presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro; a la Vocal Ejecutiva 
del INE, Ana Lilia Pérez; al fiscal general del estado; a los presidentes municipales, así como secretarios y 
directores de Seguridad Pública, por ser constructores de este acuerdo y activos de la cultura democrática que 
distingue al estado. Grisel Muñiz Rodríguez, consejera presidenta del Consejo General del IEEQ, afirmó que el 
convenio materializa las disposiciones jurídicas que enmarcan la Ley Electoral del Estado de Querétaro en 
materia de seguridad, y garantiza que el presente proceso electoral se desarrolle en un entorno libre y seguro 
para las distintas fuerzas políticas, para las candidaturas, para el funcionariado electoral y para la ciudadanía. 
“Este convenio es un ejercicio de corresponsabilidad, compromiso y coordinación efectiva entre las autoridades 
encargadas de la seguridad en nuestro estado y el Instituto Electoral. Esto se desarrolla dentro de un entorno 
respetuoso de las atribuciones que tenemos cada una de nuestras autoridades enmarcadas en nuestros debidos 
marcos legales”, precisó. Muñiz Rodríguez compartió que los mecanismos y estrategias que contempla el 
acuerdo son: la vigilancia y resguardo permanente de los distintos órganos que integran al Instituto; la solicitud 
de protección de candidaturas que así lo requieran; el acompañamiento y vigilancia en la cadena de custodia de 
la documentación y material electoral; la atención a reportes de personal del Instituto; el resguardo de bodegas 
electorales; la seguridad pública durante la jornada electoral; así como la custodia de consejos distritales y 
municipales durante la realización de los cómputos y cierres de los mismos. El fiscal general del estado, 
Alejandro Echeverría Cornejo, y el secretario de Gobierno, celebraron la firma del convenio, mediante el cual, 
dijeron, se fortalece el sistema democrático de Querétaro y se brinda a la ciudadanía la confianza, así como la 
garantía de que habrá una contienda equitativa con apego irrestricto a la ley y dentro del marco jurídico. (DQ 1 
y 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/blindan-eleccion-pacifica-11661879.html 
 
SE BLINDARÁ LA ELECCIÓN 
La firma de un convenio de Coordinación Interinstitucional en materia de seguridad en el marco del Proceso 
Electoral 2023-2024, en el cual participaron la consejera presidenta del Consejo General del IEEQ, Grisel Muñiz 
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Rodríguez, fue atestiguado por el gobernador Mauricio Kuri. En dicho convenio ante el Fiscal General, Alejandro 
Echeverría, los presidentes de los 18 municipios, secretarios y directores de Seguridad Pública Municipal, el 
ejecutivo estatal conminó a “blindar la seguridad del proceso electoral bajo una misma coordinación. 
Defendamos los más altos valores de nuestra convivencia democrática. Defendamos juntos el buen rumbo de 
nuestro estado”. También indicó la importancia del convenio y reafirmar a Querétaro como un estado de leyes y 
participación ciudadana. (N 1 y NQS 1) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/03/27/se-blindara-la-eleccion/ 
 
FIRMAN CONVENIO DE SEGURIDAD ELECTORAL 
Por Francisco Segura 
En busca de garantizar la seguridad en el proceso electoral del próximo 2 de junio, el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), firmó un convenio en materia de seguridad con las autoridades estatales, 
municipales y también de la Fiscalía General del Estado (FGE), con lo cual se realizarán diferentes actividades, 
las cuales van desde la custodia de las boletas electorales, atender las solicitudes de protección a candidatos en 
caso de tenerlas, la atención inmediata de reportes por parte de supervisores electorales durante la jornada 
electoral y la logística para la entrega de documentación en las diferentes casillas. Así lo dio a conocer Grisel 
Muñíz Rodríguez, presidenta del IEEQ. “Algunas de las actividades que están dentro del marco de este convenio, 
que son justamente los mecanismos y estrategias, la vigilancia y resguardo permanente en los distintos órganos 
que integran el Instituto, las solicitudes de protección que llegará a haber de candidaturas que así lo requieran, 
el acompañamiento y vigilancia en la cadena de custodia de la documentación y material electoral, la atención 
inmediata de reportes de personas supervisoras electorales, el resguardo de bodegas electorales y la seguridad 
pública durante la jornada electoral que llevaremos a cabo el próximo 2 de junio, así como la custodia de los 
consejos distritales y municipales durante la realización del cómputo y hasta la clausura de los distritos”, 
explicó Grisel Muñíz Rodríguez. Mencionó que, para el traslado de las boletas federales, se pedirá el apoyo del 
Ejército y de la Guardia Nacional, sobre todo en el trayecto de la carretera 57 México – Querétaro, por lo que 
habrá una custodia desde el punto de salida hasta la llegada a la entidad queretana. “En el tema de los traslados 
de los materiales, van a recorrer la México-Querétaro y es un trayecto que nosotros consideramos que tiene que 
estar el acompañamiento permanente desde que salen de la empresa. Entonces esto también implica una 
coordinación con la Guardia Nacional y el Ejército, por lo que también el que estemos en la mesa de seguridad 
permite gestionarnos y vincular este tipo de traslados que tienen diversos momentos”, mencionó. Reconoció el 
interés por parte de los diferentes gobiernos municipales en sumarse a salvaguardar la seguridad durante el 
proceso electoral, ya que las 18 entidades municipales se sumaron al convenio, según lo afirmado por Muñiz 
Rodríguez. (PA 1y 8) 
 
https://plazadearmas.com.mx/firmaron-convenio-de-seguridad/ 
 
FIRMAN CONVENIO PARA GARANTIZAR SEGURIDAD EN EL PROCESO ELECTORAL 
Por Monica Gordillo 
En Palacio de Gobierno, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmó el convenio de 
coordinación interinstitucional en materia de seguridad para el proceso electoral 2023-2024 con la Fiscalía 
General del Estado (FGE), las secretarías de Seguridad Ciudadana y de Gobierno del estado, así como las áreas 
de seguridad de los 18 municipios de la entidad. Durante la firma, en la que estuvo presente el gobernador 
Mauricio Kurí González, la presidenta del Consejo General del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, precisó que los 
mecanismos y estrategias que contempla el acuerdo son: la vigilancia y resguardo permanente de los distintos 
órganos que integran al Instituto; la solicitud de protección de candidaturas que así lo requieran; el 
acompañamiento y vigilancia en la cadena de custodia de la documentación y material electoral; la atención a 
reportes de personal del Instituto; el resguardo de bodegas electorales; la seguridad pública durante la jornada 
electoral; así como la custodia de consejos distritales y municipales durante la realización de los cómputos y 
cierres de los mismos. “De manera que este convenio representa un puente, pues contempla la estrategia, la 
logística y la operación de diversos mecanismos preventivos, a fin de garantizar que la ciudadanía salga a votar 
este próximo 2 de junio en un entorno libre, seguro y con condiciones de paz”, afirmó. En su mensaje, el 
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gobernador enfatizó que el acuerdo tiene la finalidad de blindar el proceso electoral y reafirmar a Querétaro 
como un estado de leyes y participación ciudadana. Aseveró que resulta de vital importancia dar la certeza a las 
y los ciudadanos de que se tendrán elecciones limpias e institucionales en el estado; esto, con el cuidado de las 
boletas y el orden de la jornada del domingo 2 de junio. El fiscal general del Estado, Alejandro Echeverría, y el 
secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz celebraron la firma del convenio, mediante el cual, refirieron, se fortalece 
el sistema democrático de Querétaro y se brinda a la ciudadanía la confianza, así como la garantía de que habrá 
una contienda equitativa con apego irrestricto a la ley y dentro del marco jurídico. (CQRO 1 y 7) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/03/26/firman-convenio-para-garantizar-seguridad-en-el-proceso-
electoral/ 
 
IEEQ: NO NOS VAMOS A CONFIAR 
Por Estrella Álvarez 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), realizó este martes, la firma del convenio de seguridad 
con los 18 municipios del estado, así como con las corporaciones policiales, para brindar seguridad en el 
proceso electoral, que inicia el 15 de abril. La presidenta del organismo electoral, Grisel Muñiz, informó que en 
Querétaro “lo que estamos haciendo es no confiarnos, estamos trabajando de manera cercana, pero desde la 
autonomía que requiere el proceso electoral”. Por ello, se establecerán las vinculaciones y enlaces para dar una 
respuesta inmediata ante una situación que pueda presentarse en materia de inseguridad. “Recordar que si bien 
no podemos evitar que pueda presentarse una situación que no está dentro de nuestras manos, sí podemos 
anticiparnos y generar la detección de una situación de riesgo, y generar una coordinación efectiva”, comentó la 
presidenta el IEEQ. Que, por ello, han solicitado información a otros organismos electorales información sobre 
la actuación en materia de seguridad. “Tenemos contemplado dentro del convenio el tema de las candidaturas, 
que se les brinde seguridad si llegara a requerirlo, bien lo dices, en otros estados ya se presentaron (incidentes), 
incluso indagaba con mis compañeros presidentes y presidentas homólogas la situación que tienen en otros 
estados”. Dio a conocer que la vigilancia permanente en los consejos distritales comenzará una vez que arribe la 
documentación electoral, que son 15 días antes de la jornada. “A la hora de los cómputos que se requiere el 
acompañamiento de las corporaciones de seguridad para que se desarrolle en un entorno de paz porque hay 
traslado de los paquetes de las presidencias y secretarías, y en este sentido, en este trayecto, las ciudadanas y 
ciudadanos que formen parte de las mesas directivas de casillas tienen que saber que las corporaciones están al 
100% para garantizar la seguridad”. (AD 1 y 12) 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/03/26/ieeq-no-nos-vamos-a-confiar/ 
 
FIRMA EL IEEQ UN CONVENIO DE SEGURIDAD CON EL GOBIERNO ESTATAL Y LOS 18 MUNICIPIOS 
Por Nancy Burgos 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmó un convenio en coordinación interinstitucional 
en materia de seguridad con las distintas dependencias gubernamentales encargadas en esta materia. Durante 
la firma del convenio estuvieron el gobernador del Estado de Querétaro, Mauricio Kuri González, la presidenta 
del Instituto electoral, Grisel Muñiz, el fiscal general del Estado y los directores y secretarios de seguridad 
pública de los 18 municipios del Estado. El convenio tiene como objetivo garantizar la seguridad durante el 
proceso electoral y dar certeza a los ciudadanos de que contarán con elecciones limpias e instituciones que 
salvaguardarán el cuidado de las boletas electorales, el orden y la civilidad durante la jornada electoral el 
domingo 2 de junio, así como un correcto desarrollo durante el proceso. Durante la firma del convenio, Mauricio 
Kuri González dijo que es de suma importancia este acuerdo, ya que significa blindar el proceso electoral y 
garantizar que en Querétaro sea un referente a nivel nacional en civilidad y participación ciudadana. “Reitero 
toda nuestra voluntad de mantener trabajos coordinados con los cuerpos de seguridad pública de los 
municipios con la Fiscalía General del Estado al igual que con las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional a fin de 
hacer efectivo el apoyo de la fuerza pública para estos propósitos. Resaltó que durante las últimas cinco 
elecciones, el ambiente en Querétaro ha sido un ejemplo de civilidad política, por lo que este no debe ser la 
excepción. La consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, aseguró que con este convenio se 
garantiza que el proceso electoral se desarrollará en un entorno libre y seguro para los titulares de las distintas 
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fuerzas políticas, para los titulares de las candidaturas, el funcionario auto electoral y la ciudadanía. Entre las 
acciones y estrategias que contempla este acuerdo destacan la vigilancia y resguardo permanente de los 
distintos órganos que integran al Instituto, brindar protección a las candidaturas que así lo soliciten, 
acompañamiento y vigilancia en la cadena de custodia de la documentación del material electoral, así como la 
atención a reportes sobre acciones que pudieran poner en riesgo el ejercicio de elecciones libres y 
democráticas. (P 1 y 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/ieeq-gobierno-del-estado-y-municipios-firman-convenio-de-seguridad-para-el-
proceso-electoral/ 
 
FIRMAN IEEQ Y AUTORIDADES BLINDAJE DEL PROCESO ELECTORAL 
Por Miyazaqui Blanco 
Autoridades estatales y municipales junto con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmaron 
un convenio de coordinación interinstitucional en materia de seguridad en el marco del Proceso Electoral 2023-
2024. En el acuerdo participaron la consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez; el fiscal general 
estatal, Alejandro Echeverría Cornejo, los presidentes municipales de los 18 municipios de la entidad, así como 
secretarios y directores de Seguridad Pública municipales. El gobernador Mauricio Kuri atestiguó la firma del 
documento y dijo que esto permitirá garantizar un proceso electoral blindado. “Blindaremos la seguridad del 
proceso electoral bajo una misma coordinación. Defendamos los más altos valores de nuestra convivencia 
democrática. Defendamos juntos el buen rumbo de nuestro estado”, expresó el mandatario estatal. Durante su 
mensaje señaló que la tarea asumida y suscrita mediante dicho acuerdo en materia de seguridad pública es de 
suma importancia ya que significa blindar un proceso electoral ejemplar y reafirmar a Querétaro como un 
estado de leyes y participación ciudadana. Por su parte, Grisel Muñiz, detalló los mecanismos y estrategias que 
contempla el acuerdo, que son: la vigilancia y el resguardo permanente de los distintos órganos que integran al 
instituto; la solicitud de protección de candidaturas que así lo requieran; el acompañamiento y vigilancia en la 
cadena de custodia de la documentación y material electoral; la atención a reportes del personal del instituto; el 
resguardo de bodegas electorales; así como la custodia de consejos distritales y municipales durante la 
realización de los cómputos y cierres de los mismos. “De manera que este convenio representa un puente, pues 
se contemplan la estrategia, la logística y la operación de diversos mecanismos preventivos, a fin de garantizar 
que la ciudadanía salga a votar este próximo 2 de junio en un entorno libre, seguro y con condiciones de paz”, 
expresó. (EUQ 1 y 6) 
 
AFIRMAN QUE NO HAY FOCOS ROJOS EN MATERIA DE SEGURIDAD ELECTORAL 
La presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez, afirmó que en 
la entidad no se han registrado focos rojos en materia de seguridad el marco del proceso electoral, pero recalcó 
que no se confían y se trabaja de manera cercana para generar las estrategias y vinculaciones que den respuesta 
inmediata ante alguna situación. Esto luego de realizarse en Palacio de Gobierno, la suscripción del convenio de 
apoyo y colaboración en materia de seguridad pública con el grupo de coordinación estatal para la seguridad 
que está integrado por la Fiscalía General del Estado, el Poder Ejecutivo y los 18 municipios. Precisó que se 
tendrá una especial atención en los traslados de los materiales electorales que recorrerán la México-Querétaro, 
desde la Ciudad de México y el Estado de México, por lo cual, habrá una coordinación con la Guardia Nacional, la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), a partir de la caseta de Palmillas, y una vez que se vayan a distribuir a 
los municipios, se suman las corporaciones de cada uno. Asimismo, en el proceso de los cómputos, donde se 
requiere del acompañamiento de las corporaciones de seguridad. Grisel Muñiz, detalló que el convenio implica 
varias actividades, tales como: llevar a cabo la vigilancia y resguardo permanente en los distintos órganos que 
integran el instituto; las solicitudes de protección en candidaturas que asi lo requieran; acompañamientoy 
vigilancia en la cadena de custodia de la documentación y material electoral; y la atención inmediata de 
personas, supervisoras y capacitadoras asistentes electorales o demás personal del instituto. Asimismo, el 
resguardo de bodegas electorales; la seguridad pública durante la jornada electoral del dos de junio; así como la 
custodia de los consejos distritales y municipales durante la realización del cómputo hasta la clausura. La 
presidenta del IEEQ, reiteró que el convenio contempla la estrategia, logística y la operación de diversos 
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mecanismos preventivos, a fin de garantizar que la ciudadanía salga a votar el próximo dos de junio en un 
entorno de libertad, seguridad y paz. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/afirman-que-no-hay-focos-rojos-en-materia-de-seguridad-electoral/ 
 
https://mensajerodelasierra.com/afirman-que-no-hay-focos-rojos-en-materia-de-seguridad-
electoral/?fbclid=IwAR39lEeK5AdaG1H6hb_YOxVxOMFQvy0-1QrQ89tH4HST3rjpP-J2xRiIxiE 
 
https://mensajerodelasierra.com/afirman-que-no-hay-focos-rojos-en-materia-de-seguridad-electoral/ 
 
IEEQ SOLICITA FORTALECER PROTECCIÓN DE TRASLADO DE DOCUMENTACIÓN ELECTORAL 
Grisel Muñiz Rodríguez, consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), indicó 
que este órgano electoral solicitó a las autoridades de seguridad mayor atención al traslado de los materiales 
electorales de este proceso electoral debido a que recorrerán la carretera México-Querétaro. Dijo que es un 
trayecto de material y documentación que el IEEQ considera que debe estar acompañado, de forma 
permanente, por las corporaciones de seguridad, lo cual debe realizarse con la colaboración de la Guardia 
Nacional, desde la Ciudad de México hasta Querétaro, y después en su distribución a los municipios. En ese 
sentido, comentó se requiere el trabajo corresponsable, desde cada una de sus competencias, de las diferentes 
autoridades de seguridad de los tres órdenes de gobierno. La consejera presidenta informó que este día el IEEQ 
y autoridades de gobierno firmaron el “Convenio de colaboración en materia de seguridad pública con el grupo 
de coordinación estatal para la seguridad, integrado por la Fiscalía General del Estado, el Poder Ejecutivo del 
Estado y los 18 ayuntamientos. Indicó que el convenio establece mecanismos y estrategias para llevar a cabo la 
vigilancia y resguardo de los órganos del instituto; atender las solicitudes de seguridad de candidaturas que así 
lo soliciten; vigilancia de la documentación y material electoral; la atención inmediata de reportes 
capacitadores (as) y supervisores (as) electorales o demás personal del IEEQ; resguardo de bodegas 
electorales; seguridad pública durante la jornada electoral; y la custodia de los consejos distritales durante la 
realización del cómputo y hasta la clausura de los distritos. El convenio contempla la estrategia, la logística y 
diversos mecanismos preventivos a fin de garantizar que la ciudadanía salga a votar el próximo 2 de junio en un 
ambiente de libertad, paz y seguridad. La presidenta del IEEQ refirió que a este convenio se suman las 
presidencias municipales, con el fin de que sus secretarías de seguridad pública municipal puedan ofrecer 
apoyo en todas las actividades del proceso electoral. Expresó que este convenio busca evitar que las 
autoridades se confíen, estableciendo estrategias y acciones que puedan aplicarse en caso de ser necesarias, con 
coordinación y atención oportuna. 
 
https://www.reqronexion.com/ieeq-solicita-fortalecer-proteccion-de-traslado-de-documentacion-electoral/ 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/49889-ieeq-solicita-fortalecer-proteccion-de-
traslado-de-documentacion-electoral 
 
ELECCIONES DEL 2 DE JUNIO BLINDADAS 
Por Agustín Zepeda 
Quedaron protegidas las elecciones del próximo 2 de junio, luego de que el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro firmó el convenio de Colaboración en materia de seguridad pública con el grupo de coordinación 
estatal para la seguridad, así lo dio a conocer la maestra Grisel Muñiz Rodríguez, consejera presidenta del IEEQ. 
Esta firma se celebró con la fiscalía general del Estado, el Poder Ejecutivo y los 18 municipios; cabe mencionar 
que la participación de los ayuntamientos se ratifica la participación de las secretarías de seguridad pública. El 
objetivo del convenio es la celebración de la estrategia, logística y la operación de diversos mecanismos 
preventivos para garantizar que la ciudadanía salga a votar en un entorno de libertad, seguridad y paz. Estas 
son las actividades que se desarrollarán al haber signado el convenio: “Para llevar a cabo la vigilancia y 
resguardo permanente de los distintos órganos que integran el Instituto, las solicitudes y protección de las 
candidaturas que así lo requieran. El acompañamiento y vigilancia en la cadena de custodia de la 
documentación y material electoral; la atención inmediata de reportes de personas supervisoras y capacitaras 
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asistentes electorales o demás personal del IEEQ que formemos parte del proceso electoral”. También 
resguardarán bodegas electorales, la seguridad pública durante la jornada electoral del 2 de junio, y la custodia 
de los consejos distritales y municipales durante la realización del cómputo hasta la clausura de los distritos. La 
consejera presidenta compartió que uno de los puntos donde se coordinará para cuidar y resguardar el traslado 
de los documentos electorales cuando se movilicen en la Autopista México – Querétaro. (RR Noticias) 
 
https://rrnoticias.mx/2024/03/26/elecciones-del-2-de-junio-blindadas/ 
 
FIRMAN IEEQ Y 18 MUNICIPIOS DE QUERÉTARO CONVENIO PARA BLINDAR PROCESO ELECTORAL 
Por Estrella Álvarez 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó la firma del convenio de seguridad con los 18 
municipios del estado, así como con las corporaciones policiales, para garantizar la seguridad en el proceso 
electoral, que inicia el lunes 15 de abril. De acuerdo con la consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñoz, no 
están confiándose y trabajan de manera cercana desde la autonomía en este proceso. “Lo que estamos haciendo 
es no confiarnos, estamos trabajando de manera cercana, pero desde la autonomía que requiere el proceso 
electoral”. Por ello, añadió que establecerán las vinculaciones y enlaces para dar una respuesta inmediata en 
caso de que se registre alguna situación que pueda presentarse en materia de seguridad. “Recordar que si bien 
no podemos evitar que pueda presentarse una situación que no está dentro de nuestras manos, sí podemos 
anticiparnos y generar la detección de una situación de riesgo, y generar una coordinación efectiva”. Aseguró 
que mantendrán la vigilancia permanente en los consejos distritales una vez que arribe la documentación 
electoral, que será 15 días antes de la jornada. “A la hora de los cómputos se requiere el acompañamiento de las 
corporaciones de seguridad para que se desarrolle en un entorno de paz porque hay traslado de los paquetes de 
las presidencias y secretarías, y en este sentido, en este trayecto, las ciudadanas y ciudadanos que formen parte 
de las mesas directivas de casillas tienen que saber que las corporaciones están al 100% para garantizar la 
seguridad”. 
 
https://adninformativo.mx/firman-ieeq-y-18-municipios-de-queretaro-convenio-para-blindar-proceso-
electoral/ 
 
PARTICIPA MUNICIPIO DE QUERÉTARO EN CONVENIO PARA SALVAGUARDAR INTEGRIDAD DEL 
PROCESO ELECTORAL 2023-2024 
El Municipio de Querétaro participó en la firma el convenio de Coordinación Interinstitucional en Materia de 
Seguridad en el Marco del Proceso Electoral 2023-2024, que procurará la seguridad del proceso bajo una 
misma coordinación y garantizar la convivencia democrática asegurando la salvaguarda y cuidado de las 
boletas, el orden de la jornada del domingo 2 de junio y el desarrollo de todo el proceso electoral. El convenio 
fue firmado por los 18 municipios, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y la Fiscalía del Estado, así 
como por el Gobernador del Estado como testigo de honor. Entre los compromisos asumidos se contempla: la 
vigilancia y resguardo permanente de los distintos órganos que integran al Instituto Electoral; la atención a la 
solicitud de protección de candidaturas que así lo requieran; el acompañamiento y vigilancia en la cadena de 
custodia de la documentación y material electoral; la atención a reportes de personal del Instituto; el resguardo 
de bodegas electorales; la seguridad pública durante la jornada electoral; así como la custodia de consejos 
distritales y municipales durante la realización de los cómputos y cierres de los mismos. 
 
https://informequeretano.com/2024/03/26/participa-municipio-de-queretaro-en-convenio-para-
salvaguardar-integridad-del-proceso-electoral-2023-
2024/?fbclid=IwAR2dKlXgdxbnJHKfOrvgTUkm3gaXG9n3TOnDtFVy_oYp8VYYhQwXPOHmsg0 
 
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/municipio-queretaro-refuerza-seguridad-proceso-electoral-
2023-2024_1516068_102.html 
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FIRMA ALCALDESA DE CADEREYTA CONVENIO EN MATERIA DE SEGURIDAD 
La Presidente Municipal de Cadereyta, Lic. Celina Alegría Hernández acompañada por el Director de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal, Lic. Gustavo García Hernández signaron el convenio de Coordinación 
Interinstitucional en materia de seguridad en el marco del Proceso Electoral 2023-2024. Ceremonia que 
atestiguó el Gobernador del Estado Mauricio Kuri González y que registró la participación de la consejera 
presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez, 
el fiscal general, Alejandro Echeverría Cornejo, además de las y los presidentes municipales y titulares de 
seguridad pública de los 18 municipios. Cabe destacar que este convenio es un ejercicio de corresponsabilidad, 
compromiso y coordinación efectiva entre las autoridades encargadas de la seguridad en nuestro estado y el 
Instituto Electoral. Esto se desarrolla dentro de un entorno respetuoso de las atribuciones que tienen cada una 
de las autoridades enmarcadas en los debidos marcos legales. 
 
https://www.ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/137378-
firma-alcaldesa-de-cadereyta-convenio-en-materia-de-seguridad.html 
 
https://www.facebook.com/elregionaljoven/posts/pfbid02rjTXcH2Wxdf7PCdLPPVhfAWd94juCYyqBVLTtRv1
1VdTVsCT7uFLZ4aDkx7EDaHwl 
 
PREOCUPA TRASLADO DEL MATERIAL ELECTORAL 
Por Miguel Gallardo 
Se pondrá mayor énfasis en la vigilancia del traslado de los materiales electorales al pasar por la carretera 
México – Querétaro, lo que implica que se implemente una coordinación con la Guardia Nacional (GN), así como 
con las autoridades de la Ciudad de México y Estado de México, afirmó Grisel Muñiz, presidenta del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Mencionó lo anterior luego de la reunión sostenida en Palacio de 
Gobierno, donde acudió personal de La Fiscalía General del Estado (FGE), del mismo Poder Ejecutivo y de los 18 
ayuntamientos de la entidad. La funcionaria comentó algunas de las actividades que están dentro del marco de 
este convenio, que son los mecanismos y estrategias, para llevar a cabo la vigilancia y el resguardo permanente 
en los distintos órganos que integran el instituto. Ejemplo de lo anterior, dijo, se habló de las solicitudes de 
protección de las candidaturas que así lo requieran, el acompañamiento y vigilancia en la cadena de custodia de 
la documentación y material electoral, la atención inmediata al reporte de personas supervisoras y 
capacitadoras, asistentes electorales, o demás personal del IEEQ que realice actividades propias del proceso 
electoral. También se refirió al resguardo de bodegas electorales, la seguridad pública durante la jornada 
electoral que se llevará a cabo el próximo 2 de junio, así como la custodia de los consejos distritales y 
municipales, durante la realización del cómputo, y hasta la clausura de los distritos. Añadió que esto contempla 
la logística y estrategia de los diversos mecanismos preventivos a fin de garantizar que la ciudadanía salga a 
votar en un entorno de libertad, seguridad y paz. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/preocupa-traslado-del-material-electoral-
11659199.html 
 
SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL 
 
DISTRIBUYE IEEQ ESPACIOS PARA PROPAGANDA ELECTORAL DE PARTIDOS Y CANDIDATURAS 
INDEPENDIENTES 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la distribución mediante 
sorteo de 108 bastidores proporcionados por el Poder Ejecutivo del Estado y autoridades municipales, para que 
partidos políticos y candidaturas independientes puedan colocar su propaganda electoral durante la etapa de 
campañas en el Proceso Electoral Local 2023-2024. Además, determinó que la publicación de los datos, 
imágenes y bases de datos del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) iniciará a las 20:00 
horas del 2 de junio y concluirá a más tardar a las 20:00 horas del día siguiente, con 12 actualizaciones por 
hora. La consejera María Pérez Cepeda consideró que la determinación permitirá a la ciudadanía contar con 
información oportuna sobre los resultados preliminares, una vez que esta se procesada en los Centros de 
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Captura y Transmisión de Datos. Por otra parte, el colegiado declaró desierto el proceso de registro de 
candidaturas independientes para diputaciones locales, en virtud de que no se presentaron manifestaciones de 
intención para este cargo en el periodo previsto en el calendario electoral local, del 1 al 15 de diciembre de 
2023. La consejera Rosa Martha Gómez Cervantes explicó que, en el caso de la elección de ayuntamiento, los 
Consejos Distritales Municipales competentes determinaron la procedencia de ocho aspirantes para los 
municipios de Colón, Jalpan de Serra, San Joaquín, Tequisquiapan y Tolimán. En otro punto, fueron aprobados 
los materiales de capacitación para las sesiones especiales de cómputos de los Consejos Distritales y 
Municipales. Lo anterior, a fin de garantizar que las personas funcionarias y quienes participen en las sesiones 
cuenten con claridad respecto de su actuación, así como brindar certeza a la ciudadanía y actores políticos. De 
igual manera, se aprobó el acuerdo por el que se dan a conocer a las Secretarías de los Ayuntamientos de los 18 
municipios, la Dirección Estatal del Registro Civil, así como a sus Oficialías, las fechas para registrar 
candidaturas ante los consejos y la fecha límite para que éstos aprueben las resoluciones. También se aprobó el 
acuerdo sobre los resultados de la evaluación del desempeño del personal adscrito al Servicio Profesional 
Electoral Nacional (SPEN), en el periodo de septiembre de 2022 a agosto de 2023. La evaluación considera los 
cargos de Coordinador de Participación Ciudadana, Coordinador de Educación Cívica y quien fungiera como 
Técnico en Educación Cívica, quienes tuvieron un nivel de desempeño sobresaliente.  En su informe, la 
consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez destacó el cumplimiento al plan de trabajo y el calendario 
electoral local. Además, de la colaboración con instituciones públicas y privadas para el adecuado desarrollo del 
proceso electoral local y la promoción de la cultura democrática en la entidad. El secretario ejecutivo Juan 
Ulises Hernández Castro informó los avances en la organización del proceso electoral local, así como las 
actividades realizadas en los 27 Consejos Distritales y Municipales. Sobre la publicación de encuestas, sondeos, 
conteos rápidos y encuestas de salida, el funcionario indicó que, del 25 de febrero al 22 de marzo del presente 
año, se detectó la publicación de cinco encuestas en medios impresos y se recibieron dos informes. En su 
oportunidad, fueron presentados los informes trimestrales de las presidencias de las comisiones permanentes 
del Consejo General y el relativo a los proyectos de lineamientos para la sesión especial de cómputos. En la 
sesión ordinaria se contó con la participación de la consejera Karla Isabel Olvera Moreno; los consejeros Daniel 
Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como las 
representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Luis Antonio Macías Trejo del PRI, Adolfo 
Camacho Esquivel del PRD, Carlos Daniel Luna Rosas de Morena, José Fernando Ramos Gutiérrez del PT y Ma. 
Concepción Herrera Martínez de QS. 
 
https://plazadearmas.com.mx/sin-candidatos-independientes-para-diputacion-local-grisel/ 
 
https://n79.news/queretaro/queretaro-define-espacios-electorales/ 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/hay-8-candidatos-independientes-para-5-municipios-de-queretaro-
ieeq/ 
 
https://aldialogo.mx/queretaro/estado/2024/03/25/queretaro-prep-se-actualizara-cada-5-minutos/ 
 
MATERIAL ELECTORAL 
 
LLEGA MATERIAL ELECTORAL A QUERÉTARO 
El material electoral no custodiado llego al Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Se trata de 
mamparas y urnas que serán usadas en la jornada electoral del 2 de junio. A pesar de que se trata de material 
no custodiado, el cargamento tuvo acompañamiento de la Policía Estatal para su resguardo y cuidado. Las 
boletas de votación aún no han llegado, pero se espera que en breve sea distribuidas y resguardadas en las 
bodegas oficiales, mismas que se sellan y se abren hasta el día de la jornada electoral. El Instituto Nacional 
Electoral hizo la distribución del material electoral no custodiado a todos los organismo locales y federales para 
la elección del próximo 2 de junio. 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/03/26/llega-material-electoral-a-queretaro/ 
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LLEGAN A QUERÉTARO URNAS Y MAMPARAS PARA PROCESO ELECTORAL 
Por Ángel Rodríguez 
El consejero electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro confirmó mediante X la llegada de las 
mamparas y urnas que se usarán en el proceso electoral el 2 de junio. El funcionario confirmó que se tuvo 
acompañamiento de la Policía Estatal para el resguardo del material. En este sentido, las boletas aún no llegan 
al estado, pero se espera que en próximos días arriben al territorio 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/llegan-a-queretaro-urnas-y-mamparas-para-proceso-electoral/ 
 
ENCUESTAS  
 
IEEQ VA A MONITOREAR ENCUESTAS PARA ELECCIONES 
Por Agustín Zepeda 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro llevará a cabo monitoreo de las diferentes encuestas 
realizadas durante las campañas para darle certeza a la ciudadanía de su fiabilidad, así lo dio a conocer Juan 
Ulises Hernández Castro, secretario ejecutivo del IEEQ. Cabe mencionar que, durante el proceso electoral, los 
partidos políticos, así como diferentes empresas, publican el resultado de encuestas y sondeos, para dar a 
conocer las preferencias de los ciudadanos respecto a los candidatos que están compitiendo por un puesto de 
elección popular. “Solicitamos la metodología que utilizan para darle la certeza a la ciudadanía de cuál es el 
método están utilizando las encuentras, luego lo publicanos en nuestra página de Internet y lo informamos al 
INE (Instituto Nacional Electoral) de manera mensual”. En otros temas, la consejera presidenta del Instituto, la 
maestra Grisel Muñiz Rodríguez dio a conocer la distribución de los 108 bastidores proporcionados por el 
Poder Ejecutivo del Estado y autoridades municipales para que los partidos políticos y candidaturas 
independientes coloquen su propaganda electoral durante las campañas. Finalmente, candidatos 
independientes que logren registrarse para contender para la alcaldía de los municipios de Colón, Jalpan de 
Serra, San Joaquín, Tequisquiapan y Tolimán, recibirán una bolsa de 751 mil 171. 73 pesos y se distribuirá de 
forma equitativa. (RR Noticias) 
 
https://rrnoticias.mx/2024/03/26/ieeq-va-a-monitorear-encuestas-para-elecciones/ 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
PODRÁN REGISTRARSE 8 ASPIRANTES A CANDIDATURAS INDEPENDIENTES: IEEQ 
Los Consejos Distritales y Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) competentes 
determinaron la procedencia del registro de ocho aspirantes a candidaturas independientes para la elección de 
ayuntamiento en el Proceso Electoral Local 2023-2024. Las personas que encabezan las planillas son: Sergio 
Martínez Gómez y Leonardo Diez de Bonilla González en el municipio de Colón, Efraín Muñoz Cosme y Rubén 
Hernández Robles en Jalpan de Serra, J. Belem Ledesma Ledesma en San Joaquín, Andrés Trejo Valencia y María 
del Rosario García Huerta en Tequisquiapan, así como Saúl Sánchez Pérez en Tolimán. Las resoluciones fueron 
aprobadas en sesiones públicas por los Consejos Distritales 12 (Tequisquiapan) y 15 (Jalpan de Serra), así como 
los Consejos Municipales de Colón, San Joaquín y Tolimán. Lo anterior, en virtud de que las personas aspirantes 
cumplieron los requisitos constitucionales y legales aplicables, el Reglamento de Elecciones, los lineamientos en 
materia de candidaturas independientes, las disposiciones referentes a la paridad e inclusión, entre otras. 
Además, obtuvieron el respaldo de al menos el 2% de la ciudadanía registrada en la lista nominal del municipio 
correspondiente, a través de la aplicación móvil denominada “Apoyo ciudadano-INE”, entre el 19 de enero y el 
17 de febrero de 2024. En total, las personas aspirantes recabaron 12 mil 288 apoyos válidos, de los 9 mil 169 
requeridos (34% más), los cuales fueron verificados por la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores 
del Instituto Nacional Electoral (INE). Las y los aspirantes podrán registrar sus candidaturas del 3 al 7 de abril 
del presente año en los Consejos Distritales y Municipales respectivos. Asimismo, deberán cumplir con 
obligaciones en materia financiera, de transparencia, acceso a la información y protección de datos personales, 
así como para el uso del sistema “Candidatas y candidatos, conóceles”, entre otras. 
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https://www.liderempresarial.com/elecciones-2024-quienes-seran-los-candidatos-independientes-en-
queretaro/ 
 
https://libertaddepalabra.mx/aprueban-solicitudes-de-8-aspirantes-a-candidaturas-independientes-en-
queretaro/ 
 
CONVOCATORIA CAEL Y SEL 
 
¿QUIERES SER SUPERVISOR O CAPACITADOR ELECTORAL? CONOCE LAS BASES 
Por Kevyn Mascott 
Si quieres ser supervisor o capacitador asistente electoral para las campañas electorales locales, tienes hasta el 
6 de abril para registrarte en la página del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). 
Posteriormente, las Personas que cumplan con el registro realizarán exámenes de conocimientos, habilidades y 
actitudes los días 13 y 14 de abril. Luego, del 17 al 26 de abril, se realizarán las entrevistas para las personas 
seleccionadas. Por último, a más tardar el 27 de abril se darán a conocer los resultados de los perfiles selectos 
para ser supervisores y capacitadores asistentes. El salario para supervisores es de $12 mil a $15 mil 785 pesos 
mensuales y para capacitadores de $9 mil 500 a $12 mil pesos mensuales, más gastos de campo, menos 
impuestos en ambos casos. Puedes realizar tu registro en el siguiente link: https://secel.ieeq.mx 
 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/quieres-ser-supervisor-o-capacitador-electoral-conoce-las-
bases/506888 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INVITA INE A OBSERVAR LA JORNADA ELECTORAL 
El Instituto Nacional Electoral presentó la participación del Fondo de Apoyo para la Observación Electoral como 
un pilar fundamental para garantizar la imparcialidad en la organización de elecciones. (AD) 
 
CIUDADANOS REACIOS AL INE 
Exhortan a la población a abrirles la puerta y participar como funcionarios de casilla 
Pérdida de civismo y también desinterés de la gente para ser funcionarios de casillas, dicen capacitadores del 
INE local. Una pérdida de civismo se ha mostrado entre la ciudadanía del municipio de San Juan del Río, dado el 
desinterés que ha mostrado en las últimas semanas para participar como funcionarios de casillas electorales. 
(ESSJR) 
 
SEGURIDAD Y DESARROLLO ENERGÉTICO SON TEMAS A CONSIDERAR POR CANDIDATOS ELECTORALES: 
CANACINTRA QUERÉTARO 
A través del ejercicio, “La Fuerza de la Propuestas”, que llevó a cabo la CANACINTRA Nacional, en todas las 
sedes del país, se recopilaron las demandas y necesidades del sector industrial que deben ser atendidas por los 
candidatos a puestos de elección popular, por lo que, a nivel local, se logró un esquema de propuestas que 
tienen la visión del sector secundario que consideramos son prioridad alentar, fortalecer y desarrollar, señaló el 
presidente local, Esaú Magallanes. (PA) 
 
BUSCAN EXPONER LAS NECESIDADES DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD 
La Red de Discapacidad del estado, una de las organizaciones más grandes de atención a esta población, señaló 
que hasta ahora no ha tenido acercamientos con los candidatos a senadores o diputados federales en el 
presente proceso electoral. (N) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
SI ARMANDO RIVERA DESEA REGRESAR AL PAN, DEBE HACER EL TRÁMITE 
Luego de que el domingo se dio a conocer que el exaspirante a la presidencia municipal de Querétaro por 
Morena, Armando Rivera, organizó un evento con jóvenes al que invitó a Felipe Macías, la dirigente estatal del 
PAN, Leonor Mejía, subrayó que tendrá que realizar el trámite correspondiente si busca reintegrarse al 
blanquiazul, debido a que en diciembre de 2023 ingresó un documento de renuncia a su militancia. (CQRO, PA) 
 
"NUESTROS ADULTOS MAYORES SON UN ORGULLO” 
"Nuestros adultos mayores en Querétaro son maestro orgullo ellas y ellos han entregado lo mejor de sí, y lo 
siguen haciendo cada día. Han sido los verdaderos constructores y forjadores del éxito de esta tierra", mencionó 
la candidata al senado por la coalición Fuerza y Corazón por México, Guadalupe Murguía, al dirigirse a los 
adultos mayores, con quienes hizo el compromiso de impulsar acciones legislativas solidarias. (EUQ) 
 
VISITAN A COMERCIANTES DEL MERCADO DE LA CRUZ 
"Apoyaremos a cada comerciante que quiera que su familia progrese, que quieran seguir viviendo con 
tranquilidad y paz, porque son hombres de mujeres y hombres de trabajo que hacen fuerte a Querétaro y 
merecen todo nuestro compromiso desde el senado". Expresaron los candidatos Guadalupe Murguía y Agustín 
Dorantes, al entregar sus propuestas en el tradicional Mercado Josefa Ortiz de Domínguez, "La Cruz", donde 
saludaron y escucharon a comerciantes que sacan adelante a sus familias mediante la cultura del trabajo y 
esfuerzo. (EUQ, N) 
 
ENCUESTAS NOS FAVORECEN, VAMOS ARRIBA: DORANTES 
El candidato al senado por el PAN, PRI y PRD, Agustín Dorantes, aseguró que la fórmula que representa junto 
con su compañera Guadalupe Murguía lleva una amplia ventaja, por más de dos dígitos, a la fórmula de Morena. 
Por ello, dijo estar confiado en que ganarán la elección para representar a Querétaro en la Cámara Alta. “Vamos 
a ganar. Las encuestas dicen que llevamos más de dos dígitos de ventaja. Tenemos la agenda más intensa, 
tenemos las mejores propuestas y tenemos la mejor carta de presentación”. (AD, PA) 
 
SE BUSCA QUE SE RESPETE LA LEY: AGUSTÍN DORANTES SOBRE IMPUGNACIÓN DE SANTIAGO NIETO 
Ante la aparición del nombre de Agustín Dorantes en la impugnación de la candidatura por el senado por 
Morena, Santiago Nieto, el militante del PAN aseguró que el motivo es porque se busca que la ley se respete. Lo 
mencionó a pesar de tener el conocimiento de que el INE determinó que la candidatura del militante morenista 
si procedía; aseveró que serán los juzgados que deberán de determinar si cumple con los requisitos para ser 
candidato al senado. (DQ) 
 
AVALAN DORANTES Y MURGUÍA RETORNO DE EXEDIL APOYANDO SU CANDIDATURA 
Los candidatos en Querétaro al senado por la coalición Fuerza y Corazón por México, Guadalupe Murguía y 
Agustín Dorantes, avalaron el regreso del exalcalde panista de Querétaro, Armando Rivera, para apoyar a los 
aspirantes azules de este proceso electoral. (PA) 
 
GERMAÍN DIALOGA CON LÍDERES DE ZONA ORIENTE 
Representantes de colonias como la Floresta, El Rocío I, II, III, IV, V y VI, Colibrí, Aquiles Serdán, Ampliación 
Aquiles Serdán, Villas del Puente, Bosques de Banthí y La Peña, se reunieron con Germaín Garfias, candidato de 
la coalición Fuerza y Corazón por México a la diputación por el 2° distrito electoral con el objetivo de establecer 
ejes de trabajo prioritarios para la zona. (ESSJR) 
 
QUERÉTARO ES TIERRA DE PAZ, DE OPORTUNIDADES Y PROSPERIDAD 
La importancia de seguir defendiendo a Querétaro para que las personas tengan oportunidades de prosperar y 
gozar de una mejor calidad de vida destacó Felifer Macías, quien indicó que gracias al trabajo que se ha venido 
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realizando por décadas vivimos en un lugar de progreso y ordenado, en el que las personas pueden seguir 
desarrollándose y alcanzar sueños. (N) 
 
SE REÚNEN LOS ASPIRANTES A LAS ALCALDÍAS 
“El Querétaro ordenado y próspero que necesitamos debe de construirse desde una visión metropolitana para 
generar una vida justa y equitativa para todos los queretanos”, señalaron Felifer Macías, Josué Guerrero, 
Rodrigo Monsalvo y Jairo Morales. (PA) 
 
MC 
 
IMPULSAR REFORMA INTEGRAL EN MATERIA DE EDUCACIÓN 
No se logrará avanzar en materia educativa en el país, si se mantienen los mismos modelos de educación, 
sentenció la candidata a diputada por el tercer distrito federal por Movimiento Ciudadano, Verónica Martínez, 
quien hizo énfasis en la necesidad de que, desde la Cámara de Diputados, se impulse una reforma integral. (N) 
 
MORENA 
 
ARMANDO RIVERA CASTILLEJOS ES UN “CÍNICO” Y “OPORTUNISTA”: MORENA 
Armando Rivera, exalcalde de la capital, es un “cínico y oportunista” por haber renunciado al PAN para 
inscribirse al proceso interno de Morena y, apenas tres meses después, bajarse ahora del partido guinda para 
apoyar de nuevo al PAN, calificó el delegado nacional, Sinhué Piedragil. Para él, Rivera Castillejos fue “un 
Caballo de Troya” que Acción Nacional envió para dividir y dañar a Morena y, agregó, algunos de ellos cayeron 
en la trampa, lo que revela que no tiene principios, todo esto después de que anunciara que se salía de Morena 
para apoyar a Felipe Macías. (PA, EUQ) 
 
PRESENTA NIETO PLAN PARA ABATIR EL DESABASTO DE AGUA 
En su compromiso por un Querétaro Sustentable, Santiago Nieto, candidato por Morena al senado, reveló siete 
acciones con el objetivo de promover el uso racional y eficiente del agua. Se manifestó en firme oposición a la 
privatización de este recurso natural, proponiendo una gestión que garantice el acceso al agua como un derecho 
fundamental. (EUQ) 
 
PT 
 
PT SUSCRIBIRÁ AGENDA CIUDADANA INCLUYENTE 
El Partido del Trabajo será el cuarto instituto político en Querétaro que suscribirá la Agenda Ciudadana 
Incluyente, confirmó el vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico, 
Walter López. (N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: BLINDAN ELECCIÓN PACÍFICA 
Llama el gobernador Mauricio Kuri “a defender los más altos valores de nuestra convivencia democrática”. (DQ, 
principal)  
 
N: SE BRINDARÁ CON ELECCIÓN 
Firman convenio de Coordinación Interinstitucional en el marco del Proceso Electoral 2023-2024. (N, principal) 
 
EUQ: BLINDAN IEEQ Y AUTORIDADES EL PROCESO ELECTORAL 
El instituto, el estado y los municipios buscan trabajar en coordinación para garantizar la seguridad en los 
próximos comicios, señalan. (EUQ, principal) 
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CQRO: FIRMAN CONVENIO PARA GARANTIZAR SEGURIDAD EN EL PROCESO ELECTORAL 
Los mecanismos y estrategias que contempla el acuerdo son la vigilancia y resguardo permanente de los 
distintos órganos que integran al instituto, la solicitud de protección de candidaturas que así lo requieran, el 
acompañamiento y vigilancia en la cadena de custodia de la documentación y material electoral, entre otros. 
(CQRO, principal) 
 
PA: FIRMAN CONVENIO DE SEGURIDAD ELECTORAL 
Grisel Muñíz Rodríguez, presidenta del IEEQ, explicó que el Ejército y la Guardia Nacional participarán en la 
vigilancia del trayecto de las boletas que pasarán por la carretera México – Querétaro. (PA, principal) 
 
P: FIRMAN ACUERDO PARA BLINDAR LAS ELECCIONES EN QUERETARO 
Las instancias encargadas de la seguridad en el estado darán apoyo al IEEQ para garantizar que el desarrollo del 
proceso electoral se dé en un ambiente de paz e incentivar la participación. (P, principal) 
 
AD: SUMAN 27 INCENDIOS FORESTALES EN 2024 
En lo que va del año, Protección Civil estatal ha reportado la afectación de 250 hectáreas de masa forestal 
principalmente en municipios de la Sierra Gorda, Amealco y Huimilpan. (AD, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PIDE KURI A QUERETANOS CUIDAR Y HACER USO RACIONAL DEL AGUA  
Debido a que este 2024, ha sido catalogado por la CONAGUA como un año de sequía excepcional, dadas las 
condiciones adversas que se han presentado en todo el estado, en especial en la zona serrana, autoridades de 
los tres órdenes de gobierno firmaron un convenio de colaboración para la atención de la situación hídrica en 
Querétaro.  (N, DQ, ESSJR, CQRO) 
 
KURI BUSCARÁ INVERSIONES EN GIRA POR HOUSTON 
El lunes 1 de abril, el gobernador Mauricio Kuri, viajará a Houston, Estados Unidos, para iniciar una gira de 
trabajo por ese estado en búsqueda de inversiones, informó el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del 
Prete. Indicó que durante los días martes, miércoles y jueves, el mandatario queretano atenderá 10 reuniones 
de trabajo con empresas del gremio aeroespacial e industria en general. (EUQ)  
 
 ELEVADORES DE PASEO 5 DE FEBRERO LLEVAN UN MES SIN OPERAR 
Pese a que llevan un mes abiertos los puentes peatonales del Paseo 5 de Febrero, los elevadores destinados 
para personas con discapacidad siguen sin operar. Fue el pasado 26 de febrero cuando la SDUOP puso en 
funcionamiento los puentes peatonales, ubicados a la altura de la avenida 18 de Marzo y de la UAQ. (N) 
 
CONTINÚA SESA QUERÉTARO CON VACUNACIÓN CONTRA LA INFLUENZA 
La SESA informa que continúa la aplicación de la vacuna contra la influenza con un avance del 96.14% de la 
meta estatal. Se exhorta a grupos de riesgo y población en general a vacunarse. La vacuna se administra en 
varios centros de salud y puntos de vacunación. (EUQ) 
 
BUSCAN IMPULSAR EL TURISMO ASTRONÓMICO 
Adriana Vega, titular de la SECTUR, dijo que este turismo de las estrellas o el astroturismo refleja la búsqueda 
de los paseantes por disfrutar del cielo estrellado en lugares alejados de los centros urbanos, con el objetivo de 
que las luces artificiales no impidan observar a detalle los cuerpos celestes.  (AD) 
 
REPORTAN USUARIOS FALLAS EN SISTEMA DE PREPAGO QROBÚS 
Problemas con tarjetas antiguas y lectores de QR, así como errores al ver reflejado su saldo en la aplicación 
móvil de Qrobús son algunos de los diversos fallos que han reportado los usuarios del transporte público con el 
sistema de prepago. En grupos de redes sociales, principalmente en Facebook, varios usuarios se han quejado 



MIÉRCOLES 27 DE MARZO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 16 

de que los lectores de tarjetas dejan de leer sus plásticos antiguos, ya sean de RedQ o de Qrobús, pese a estar en 
buen estado. (N) 
 
DESCARTA LA CEA TANDEO DE AGUA EN LA ZONA METROPOLITANA 
El vocal ejecutivo de la CEA, Luis Vega, garantizó que en los municipios de la zona metropolitana no se 
contempla el tanteo de agua durante esta temporada de estiaje. Esto luego de que la comisión emitió un 
comunicado, en dónde señalaba que se podría tener en algunas zonas del estado esta medida para el suministro 
del agua. (N, DQ, CQRO, ESSJR, PA) 
 
ALISTAN PROGRAMA EMERGENTE DE TANDEO DE AGUA POTABLE 
El gobierno del estado aplicará el programa emergente de abasto de pipas para dotar de agua a comunidades en 
13 municipios donde será aplicado el sistema de tandeo ante el estrés hídrico que se presenta. El vocal 
ejecutivo, Luis Vega, informó que, si bien el tandeo es en 13 municipios, donde se realizará esta medida, no es 
en las cabeceras municipales, sino en comunidades. (AD, P) 
 
HACEN UN LLAMADO A NO TIRAR LÍQUIDO ANTE CRISIS HÍDRICA 
La gloria es tener agua, expresó el vocal ejecutivo de la CEA, Luis Vega, al hacer un llamado a la población a no 
desperdiciar el agua el Sábado de Gloria, ante la emergencia hídrica que se vive en el país. (EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
REPORTA RESERVACIONES DEL 95% EN TEQUISQUIAPAN 
El municipio de Tequisquiapan reporta una ocupación hotelera de entre 95 y 100% para este periodo de 
Semana Santa y Semana de Pascua. El presidente municipal, Antonio Mejía, informó que han tenido una alta 
demanda de visitantes, lo que ha permitido que la demarcación regrese a lo que anteriormente se conoció como 
‘la época dorada’. (AD) 
 
VISITAR BERNAL CUESTA HASTA $4 MIL 
En un viaje a uno de los destinos turísticos más emblemáticos de Querétaro, el pueblo mágico de Bernal, 
ubicado en Ezequiel Montes, una pareja puede gastar entre 4 mil y 4 mil 500 pesos durante un fin de semana, lo 
que incluye gastos en alojamiento, alimentos, souvenirs y actividades recreativas. Este encantador pueblo 
ofrece una amplia variedad de actividades para disfrutar, desde explorar la imponente Peña de Bernal hasta 
deleitarse con la exquisita gastronomía local. (DQ) 
 
80% DE HABITANTES DE TOLIMÁN, SIN AGUA POTABLE 
Al menos el 80% de los habitantes de Tolimán tienen escasez de agua, confirmó la presidenta municipal, 
Guadalupe Alcántara. Precisó que este fenómeno se ha observado desde hace tres años, cuando la CEA decidió 
tandear el agua, así como distribuirla por medio de pipas. (AD, DQ, CQRO, ESSJR, PA, N) 
 
EL DESPERDICIO DE AGUA ES CONSIDERADO COMO UNA FALTA ADMINISTRATIVA: MARTIN ARANGO 
El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Martín Arango, informó que el desperdicio de agua ya 
está contemplado como una falta administrativa, por lo que invitó a la ciudadanía a no desperdiciarla, 
especialmente en este Sábado de Gloria. Está establecido en el nuevo reglamento del Modelo de Justicia Cívica, 
el cual se aprobó el pasado 16 de febrero y entró en vigor el 1° de marzo; se indicó que las personas que 
incurran en faltas podrán ser sancionadas con una multa desde los 35 hasta las 350 umas; hasta 36 horas de 
arresto; o con trabajo en favor de la comunidad de 6 a 36 horas. (N, DQ, CQRO, EUQ, AD, P, PA) 
 
DOS ALCALDES QUERETANOS ENTRE LOS MEJORES EVALUADOS EN MÉXICO 
Según la última medición de desempeño en alcaldes de México por parte de la consultora Rankings de México, 
el alcalde Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, obtuvo una aprobación del 82%. Esta cifra de acuerdo 
con la consultora lo pone en la primera posición de alcaldes en el país, le siguen en aprobación Romina 
Contreras, con el 79% de Huixquilucan, en el Estado de México, en tercer lugar, de San Pedro Garza García de 
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Nuevo León, Miguel Treviño de Hoyos, en cuarto lugar, el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa con el 77% de 
aprobación y en el quinto lugar con el 76% de aprobación Alfonso Martínez Alcaraz, en la alcaldía de Morelia en 
Michoacán. (DQ) 
 
TRIBUNAL FALLA A FAVOR DE EDGAR OCERANSKY 
"Dice el juez que me tengo que disculpar y pagarle la terapia a mi abusador. La sentencia es totalmente fuera de 
proporción, carente de perspectiva de género y clase. ¿A mí quién me pide perdón?", escribió en sus redes, 
Anhelé Sánchez, haciendo púbico que la resolución de la demanda impuesta por Edgar Oceransky, por daño 
moral, falló a favor del trovador, y la joven tendrá que disculparse con el además de pagar sus terapias 
psicológicas. (...) En Querétaro es muy conocido Oceransky, porque el cantautor eligió esta ciudad para ser la 
sede del Trovafest, el festival con mayor afluencia en la entidad y de reconocimiento internacional. (...) El 
gobierno municipal de Luis Nava también fijó su postura y anunció, luego de la denuncia de Anhelé, que en 
tanto se deslinden responsabilidades, no se apoyará más a la marca Trovafest, creada en 2014. (EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ENFERMEDADES RESPIRATORIAS CON 25% DE OCUPACIÓN HOSPITALARIA 
Al 25 de marzo, la ocupación de camas de hospitalización general se encuentra en 2.5% en el estado, expone el 
Sistema de Información de la Red de Infecciones Respiratorias Agudas Graves. Es el tercer estado con mayor 
ocupación, solamente está por debajo de Aguascalientes y Colima que tienen, respectivamente, 26.31% y 40% 
de ocupación en camas de hospitalización general. Expone que el estado de inició el 1° de enero de este año con 
una ocupación de 25%, en camas generales, desde entonces ha variado. (EUQ) 
 
QUERÉTARO LIDERA LA REGIÓN BAJÍO CON EL SALARIO PROMEDIO DIARIO MÁS ALTO 
Querétaro se posiciona como líder en la región bajío al tener el salario promedio diario más alto, alcanzando los 
619.28 pesos, según datos del IMSS. Se destaca una brecha salarial de género, donde los hombres perciben en 
promedio 659.15 pesos y las mujeres 560.02 pesos diarios. San Luis Potosí sigue en segundo lugar con 574.67 
pesos, mientras que Aguascalientes registra 551.70 pesos. (DQ) 
 
923 TRABAJADORAS DOMÉSTICAS ESTÁN REGISTRADAS EN QUERÉTARO: IMSS 
En relación con el Día Internacional de las Trabajadoras del Hogar que, desde 1988, se conmemora cada año el 
30 de marzo, casi mil de ellas se encuentran registradas oficialmente en Querétaro. Son un total de 923, 140 de 
las cuales pertenecen a la subdelegación San Juan del Río y 783, a la subdelegación Querétaro, de acuerdo con el 
IMSS. (CQRO) 
 
ESTADO, LOCOMOTORA DE LA ECONOMÍA REGIONAL 
Querétaro se ha convertido en la locomotora de la economía regional, ya que el crecimiento del PIB nacional fue 
del 3.3% de crecimiento nacional, y en el caso de Querétaro fue de 4.1% en el tercer trimestre de 2023, recalcó 
Armando Ríos, director de Relaciones Institucionales de Actinver. (DQ) 
 
CAERÁ VENTA DE CASAS POR CAMPAÑAS ELECTORALES 
Durante los meses del proceso de las campañas electorales habrá una disminución de hasta el 40% en las 
ventas de vivienda en el estado, indicó el presidente de la AMPI en Querétaro, Ernesto Zepeda. Refirió que son 
casi tres meses en los que las personas no buscan invertir por el momento, y después de junio retoman sus 
planes para adquirir un inmueble, por lo que hay un “rebote” en las inversiones. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Chuecos. Al que de plano nadie ofrece nada, ni en Corregidora ni en otro lado, es el aún regidor Héctor González, 
“El Plátano” para sus amigos. Peleado con la dirigente estatal de su partido, Abigail Arredondo, nos aseguran 
que el tristemente célebre priista ya mejor acudió al Partido Verde para que Ricardo Astudillo “le fíe” una 
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candidatura plurinominal a diputado local, regidor o lo que caiga con tal de alargar su racha de años sin 
trabajar. Y que una vez que cobre le paga una “renta” al cacique del PVEM. Son tal para cual. Antojos. Tanto que 
se quejan los alcaldes por la falta de recursos para la seguridad pública, pero en Ezequiel Montes parece que 
tienen de sobra y la presidenta Guadalupe Pérez Montes les permite ciertos lujos a sus policías en pleno horario 
laboral. Como por ejemplo el jueves 21, cuando 18 policías municipales, a bordo de sus respectivas patrullas, 
interrumpieron la vigilancia para irse todos juntos por unos tacos… ¡pero hasta el vecino Tequisquiapan! Hay 
prioridades. Visita. Muy buen efecto tuvo la visita del ex rector de la UNAM y ex secretario de Salud, José Narro 
Robles, para reforzar una alianza partidista. Sostuvo una reunión privada con panistas y priístas, con Lupita 
Murguía, Agustín Dorantes y el exgobernador Pepe Calzada. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Aguarda salida. La morenista Paloma Arce tiene casi un pie fuera del partido de la 4T. Todo depende del 
candidato que elija Morena para competir por la alcaldía de Querétaro. Si Morena postula a Arturo Maximiliano 
o al verde ecologista ‘Chema  ’Tapia, es un hecho que Paloma dejará al partido guinda. Además, todo parece 
indicar que, con Morena o con otro partido político, Paloma estará, sí o sí, en la boleta electoral.  Campañas 
distraen. Cuestionada sobre la decisión de sus compañeros diputados que desean participar en las campañas, 
pero no quieren solicitar licencia al cargo, la legisladora priista Graciela Juárez Montes consideró que el estar 
presente en un proceso electoral sí es un distractor de las responsabilidades legislativas. A su parecer, quien 
quiera estar en la campaña debe pedir licencia, pero dijo que respetará las decisiones que tomen los 
legisladores. Al menos una docena de ellos quieren ir a la boleta.  Vuelve. El exalcalde de Querétaro, Armando 
Rivera, apareció en un evento con jóvenes acompañando al aspirante panista a la alcaldía capitalina, ‘Felifer  ’

Macías. El expanista renunció al PAN para buscar una candidatura con Morena, pero al decepcionarse de la 4T, 
parece que decidió volver al blanquiazul, donde varios panistas como Lupita Murguía lo recibieron con los 
brazos abiertos. (AD 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPAÑAS 
¡Ojalá nos caiga el veinte! ¡Muy en serio, debemos tomar como sociedad el llamado de las autoridades en el 
estado a cuidar y a hacer un uso racional del agua, porque la situación hídrica que estamos viviendo es 
sumamente delicada ante la falta de lluvias y la sequía que se registra desde el año pasado! El secretario de 
Desarrollo Agropecuario advirtió que el estado de Querétaro es el único en el país en el que todos sus 
municipios se encuentran en alguno de los dos niveles más altos de sequía: la extrema y la excepcional, así que 
las autoridades municipales, en lugar de andar más preocupadas por el próximo proceso electoral, deben 
atender el tema como una prioridad. Por lo pronto, el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas (CEA) 
aseveró que contemplan el tandeo del agua y la distribución de pipas en comunidades de 13 municipios del 
estado, y aunque el funcionario aseguró que estas medidas no se requieren en la Zona Metropolitana del estado, 
eso no significa que no se pudiera llegar a ese escenario si no hacemos todos algo desde nuestro ámbito. ¡Ojalá 
nos caiga el veinte! INE, como la Santa Inquisición. Que, luego de que la Comisión de Quejas y Denuncias del INE 
determinó que las expresiones del presidente de la República en diversas mañaneras podrían vulnerar los 
principios de neutralidad, imparcialidad y equidad del proceso electoral federal al ser de índole electoral y, en 
consecuencia, ordenó la eliminación o modificación de los archivos de audio, audiovisuales o versiones 
estenográficas denunciadas, el mandatario aseveró: “Los del INE, muy estrictos, están como la Inquisición”. Y 
luego acotó: “Acaban de resolver que yo no hable aquí de oligarquía corrupta, no voy a poder hablar de 
oligarquía corrupta, me van a ayudar ustedes a buscar un sinónimo, lo hacemos aquí entre todos, ¿no? Podría 
ser  ‘mafia del poder  ’o  ‘conservadurismo corrupto’”. ¡Genio y figura…! Festejan 7 años del Instituto Policial de 
Estudios Superiores Que el municipio de Querétaro conmemoró los siete años de trabajo del Instituto Policial 
de Estudios Superiores de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPMQ), cuyo objetivo es la 
profesionalización del personal operativo como parte de la estrategia de seguridad en la ciudad. En la 
ceremonia, el personal administrativo y policial recibió del Instituto Policial un total de 12 certificaciones 
académicas, como son: RED CONOCER, Reacreditaciones de Competencia Básica de la Función Pública y por 
Trayectoria en el Instituto Policial de Estudios Superiores. Entre las acciones del Instituto Policial de Estudios 
Superiores, de acuerdo con la información proporcionada por el municipio, se reportan seis convocatorias para 
promoción al grado superior para 226 policías y la impartición de 96 mil 614 horas de capacitación en áreas 
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como la actualización normativa, técnicas policiales y manejo de tecnología; así como la firma de 11 convenios 
con instituciones estatales para la colaboración académica. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
Personal de Coparmex acusa ser víctima de terror laboral. Nos cuentan que sigue el maltrato al personal de la 
COPARMEX por parte de la directora del organismo, Cnidia de la Cruz. Nos dicen que desde su llegada hace dos 
consejos directivos atrás, doña Cnidia se ha encargado de crear un ambiente laboral de terror. Pero hasta ahora, 
nos refieren, quienes han ocupado la presidencia local del llamado sindicato patronal no han podido o no han 
querido despedir a la "poderosa" di rectora que sigue haciendo de las suyas. Habrá que ver, nos comentan, si la 
recién llega da Beatriz Hernández, quien tomó protesta como presidenta del organismo el 26 de febrero, decide 
tomar cartas en el asunto. Realizan conclave los candidatos panistas de la ZMQ. Ayer se dio una reunión, nos 
cuentan, en la que participaron Felifer Macias, Josué "Chepe" Guerrero, Rodrigo Monsalvo y Jairo Morales. Ellos 
nos recuerdan serán los cuatro candidatos que presentará el PAN en la Zona Metropolitana de Querétaro. A casi 
una semana de que realicen sus registros en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, nos cuentan, estos 
aspirantes a alcaldes ya preparan un proyecto en el que dan propuestas para solucionar problemas conjuntos 
en los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan, tales como movilidad, agua, cuidado del 
medio ambiente y seguridad, entre otros. (EUQ 2) 
 
FUEGO AMIGO  
Oficio y lealtad al proyecto de la 4T mostró este martes el representante de Claudia Sheinbaum en nuestro 
estado y candidato a diputado federal por el VI Distrito, Luis Humberto Fernández (segundo de la izquierda 
claro), en Causa Política de EXA, con Jaime Robledo, Sergio Arturo Venegas y Pedro Pablo Tejada. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
¿Habrá humo guinda o humo verde?  Los de la Cuarta Transformación le siguen haciendo al misterio y dicen 
que hoy sí darán el nombre del candidato o candidata a la presidencia municipal de Querétaro: Chema Tapia o 
Maximiliano. Y que vendría, insisten, el mismísimo Adán Augusto López a hacer el anuncio. Si respetan el tema 
de género sería Paloma Arce. Y luego los días de guardar, ¡sacrílegos!  
Agua capitalina para los de la remolina. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Tempestuoso. Si algo tiene el exalcalde capitalino, Armando Rivera Castillejos, es que él y sus acciones, nunca 
pasan inadvertidas. Polémico y entrón, lo mismo ha amagado con irse al PRI en la elección de 2009, cuando 
ganó la gubernatura José Calzada, que mudarse a León, Guanajuato, donde integró el cuarto de guerra de la 
candidata panista Ale Gutiérrez, que a la postre ganaría la elección en 2021. En el inter, fue regidor en el trienio 
de Roberto Loyola y legislador federal de 2015 al 2018. Y desde el año pasado, Rivera Castillejos, se acercó al 
gobernador Mauricio Kuri, quien lo canalizó con el precandidato Felifer Macías. Se tomaron la foto y hubo 
elogios de ambas partes. En esas estábamos, cuando el candidato morenista al Senado, Santiago Nieto Castillo, 
difundió una foto con Armando, desayunando en el Fiesta Americana de Bernardo Quintana. Así, abría la puerta 
a las negociaciones con los acérrimos rivales del PAN, para hacerse con la candidatura de los guindas a la 
alcaldía de la capital. El sueño duró poco y las pláticas duraron unas cuantas semanas, hasta que rompió con 
Santiago Nieto y su equipo. Arrepentido, Rivera reapareció la semana pasada en un encuentro con el 
abanderado panista al senado, Agustín Dorantes y luego con Felifer Macías. Apenas ayer, la candidata 
Guadalupe Murguía afirmó que el corazón del expresidente municipal  “es azul”; pese a que este personaje 
aceptara participar como precandidato a la alcaldía capitalina por Morena. Aseguró que es aceptable, válido y 
legítimo que Armando Rivera haya buscado escuchar otras opciones y oportunidades; y consideró que no se 
mancharía la imagen del partido. En tanto, Agustín Dorantes, agradeció que Armando Rivera decidiera apoyar 
esta candidatura; consideró importante su respaldo, pues esto da muestra de que es la mejor opción rumbo al 
senado. Y como decíamos, amén de su enorme capacidad y buenos oficios políticos, dejó en este nuevo periplo, 
algunos heridos. Por ejemplo, el comisionado estatal de Morena, Sinhue Piedragil Ortiz calificó al ex edil de 
Querétaro, Armando Rivera Castillejos como un cínico y oportunista que sólo buscó sustraer información del 
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partido para ayudar al PAN. Algo ingenuo, el morenista sentenció que su intento por contender dentro de 
Morena por un puesto público sirvió sólo para engañar a algunos militantes, ya que acusó que sus principios 
sólo fueron obtener información al interior de Morena. Como la cereza del pastel en esta novela política, 
Santiago Nieto señaló que es el propio Armando Rivera quien debe explicar su cambio de punto de vista 
respecto a Morena. “El tendrá que responsabilizarse frente a la sociedad queretana. Y Armando reviró:   “ Hace 
algunas semanas escucharon que yo estaba de precandidato, más bien yo diría de suspirante para la presidencia 
municipal por invitación de Morena, no fui precandidato, hoy 23 de marzo todavía no hay candidato de Morena, 
y lo digo con todo respeto, es un desorden, no tienen una visión, dentro del partido no tienen una visión de ser”, 
indicó. Y volvió al PAN. -Oído en el 1810- Números. Se dio a conocer el resultado nacional del sondeo para 
conocer a los 10 alcaldes mejor calificados en el país, elaborado por Rankings de México. En primer lugar, 
destaca el presidente municipal panista de Querétaro, Luis Nava. Bien. -¡Preeeparen!- Comicios. La historia de 
Querétaro, como ejemplo de civilidad política durante las últimas cinco elecciones, refuerza la confianza en la 
integridad del proceso electoral. Este historial, que contrasta con lo que ocurre en otros estados donde incluso 
ha habido homicidios, demuestra la madurez democrática de la población y la solidez de las instituciones 
locales. Mantener este nivel de participación y compromiso no solo fortalece la democracia, sino que también 
asegura que el voto de cada ciudadano sea valorado y respetado. Por ello, cobra tanta relevancia la firma del 
convenio entre instituciones de cara a las elecciones del 2 de junio. Así de claro. -¡Aaapunten!- Causa Política. 
Dueño de una brillante currícula y amplia trayectoria al lado de López Obrador y Claudia Sheinbaum, el 
aspirante a diputado federal de Morena por el sexto distrito, Luis Humberto Fernández, mostró oficio en la 
mesa de análisis de EXA y respondió con seguridad al bombardeo sobre el desorden en su partido, el fracaso de 
los abrazos no balazos y la demora en el lanzamiento de candidatos municipales. Exaltó a los tres principales 
aspirantes a la alcaldía capitalina: Paloma Arce, Chema Tapia y Arturo Maximiliano, pero se abstuvo de opinar 
sobre quién obtendrá la candidatura. Destacó la estabilidad económica y política del país, reflejada en las 
encuestas a favor del primer mandatario y de la abanderada de la 4T y confió en el avance de su movimiento en 
Querétaro, uno de los últimos reductos de Acción Nacional y en ganar su distrito conformado por la mayor 
parte del municipio capitalino, con excepción del Centro Histórico. Como dicen los clásicos: no lo pierdan de 
vista. -¡Fuego!- Otros datos. Aunque reconoció el apoyo de Armando Rivera para Felifer Macías, la presidenta 
estatal del PAN, Leonor Mejía, negó que el exalcalde capitalino sea militante de su partido. ¡Porca miseria! (PA 1 
y 2) 
 
#POLÍTICA CONFIDENCIAL  
Aprobación. El alcalde de la capital, Luis Nava, volvió a aparecer en primer lugar en una de las mediciones de 
posicionamiento que se presentan mes a mes, la cual mide la percepción de los ciudadanos hacia sus 
gobernantes. Nos platican que el buen posicionamiento del alcalde pone en aprietos a la oposición que busca 
hacerse del Centro Cívico, pues nunca antes había llegado un alcalde al proceso electoral con una aprobación 
tan alta. Manuel Montes está listo para ir por la reelección en el Municipio de Colón, la alianza con el PAN le 
ayudó a reforzar sus estructuras y se sabe que ha conseguido a los líderes panistas de las comunidades. Nos 
cuentan, además, que se espera que los perfiles de otros partidos que están inconformes con la designación de 
sus candidatos se puedan sumar a su proyecto en las próximas semanas. Aspiraciones. El otro que salió muy 
bien posicionado en la encuesta nacional, pero que sí estará en las boletas, es Roberto Sosa, quien dejó la 
presidencia del municipio de Corregidora con una buena aprobación, algo que sin duda le facilitará el camino a 
la cámara de diputados. Por cierto, de todos los candidatos que buscan su curul en San Lázaro, Sosa es al único 
que se le nota el sol de la calle. Nos cuentan que le gustan los recorridos y tocar puertas, la agenda fifi no es lo de 
él. (PA 2) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Armonia. A diferencia del gran parte del país, aquí en Querétaro la Coordinación Interinstitucional en materia 
de Seguridad Pública surge como un pilar fundamental para garantizar elecciones ejemplares. (N) 
 
AGUAS CON EL AGUA 
El llamado del gobernador Mauricio Kuri y su exhorto para cuidar el agua, es de vital importancia, porque en el 
uso racional, está implícito que podamos seguir gozando del abasto con el simple hecho de abrir una llave 
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domiciliaria o una válvula para el riego agrícola. Estamos enfrentando, de acuerdo con la CONAGUA, un año de 
sequía excepcional, por la falta de lluvias, especialmente en la zona serrana y dadas las condiciones adversas 
que se han dado en la entidad, los tres órdenes de gobierno firmaron un convenio de colaboración para la 
atención de la situación hídrica en Querétaro. Dado que no tenemos más agua que la misma de la historia de la 
tierra y que debido a fenómenos como “El Niño” y “La Niña”, se afirma hay disminución considerable de los 
manantiales, fuentes de abastecimiento primario de muchas comunidades. El mandatario estatal invitó a la 
sociedad a cuidar y hacer uso racional del agua, ya que cada una de las acciones que se tengan desde casa y en 
su entorno impactará al ahorro del agua. Por su parte, el Vocal Ejecutivo de la CEA, detalló que se tienen 
identificadas las condiciones que prevalecen en cada región del estado, lo que ha permitido planificar las 
estrategias que se implementarán de manera conjunta para enfrentar la temporada de estiaje. Todos están en el 
tema, por ejemplo, el secretario de Desarrollo Agropecuario alertó que el estado de Querétaro es la única 
entidad en el país, con el 100 por ciento de sus municipios en alguno de los dos niveles más altos de sequía, la 
extrema y la excepcional, por ello llamó a las autoridades municipales para atender esta situación. Finalmente, 
el Director General de la Coordinación Estatal de Protección Civil, mencionó que el objetivo de este convenio 
permitirá prevenir y extinguir estos fenómenos, y mitigar daños al ecosistema. ¿Y si no hubiera tal crisis hídrica 
en el Estado? No es una pregunta baladí, pero sí que rompe los paradigmas políticos, los ofrecimientos para 
abastecer y mitigar la sed queretana durante 30 o 50 años y eso como proyecto, más allá de Zimapán, cuyo 
proyecto, mientras exista la hidroeléctrica, será muy complicado por no decir que cuasi imposible. Qué bueno 
que se invierta y que el agua del Batán nos asegure el consumo los próximos 30 años, en verdad que es una gran 
inversión, pero… sí tenemos agua suficiente, pese a la sequía, los mensajes deberían ser para cuidar el tesoro 
heredado y no necesariamente la amenaza espectacular de que, en breve, abriremos el grifo y no saldrá nada, 
porque nos acabamos en agua, lo cual hasta podría ser tema de debate. Para, partir de la premisa de que se nos 
está acabando el agua, que se compruebe la crisis de agua en el estado, la escasez, el abatimiento de los 
acuíferos, el colapso subterráneo de los mantos friáticos, pero como esto es sólo un planteamiento, una simple 
hipótesis que plantea como problema que no hay crisis hídrica en el estado… o sí. (N) 
 
CONCIENCIA SOBRE EL AGUA 
En nuestras ediciones, hemos tocado la situación del agua potable en el estado. Incluso hemos dado 
seguimiento a las propuestas en la materia que se han barajeado para resolver una problemática que empieza a 
ganar espacio en la agenda mediática como lo es la falta de agua potable. En las campañas a la gubernatura en el 
año 2021, presenciamos propuestas en la materia como la de implementar sistemas de captación de agua de 
lluvia y lo que en su momento se conoció como el Acueducto III, que se quedó en el tintero para dar paso a la 
propuesta de Batán, Agua para Todos, con el cual se pretende fortalecer los sistemas de tratamiento de aguas e 
invertir en la presa El Batán, que se encuentra en el municipio de Corregidora. Como ciudadanos, nuestra tarea 
primordial es cuidar y aplicar medidas distintas para reusar el líquido vital. Hay muchas opciones que pueden 
servir, por lo que, entre todos, debe haber una sinergia y un convencimiento de que el agua es un recurso no 
renovable y debemos fortalecer su cuidado para garantizar el futuro de quienes habitamos este planeta.  (AD) 
 

PERIÓDICOS 
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